

あした
未来を創る。

塩竈市教育委員会 News

NO.28 2019.9月発行

【編集・発行】塩竈市教育委員会教育部教育総務課
〒985-0052 塩竈市本町1番1号
☎:022-362-7744 ファクス:022-365-3347
WEB版 配信中
<http://www.city.shiogama.miyagi.jp>



三戸（さんのへ）町からとらねこ参加で『第五回シオーモ絵本まつり』 ～ 子供も大人も、みんな一緒。絵本の世界で夏休み ～

8月4日、生涯学習センターで絵本の祭典『第五回シオーモ絵本まつり』が開催されました。今回は絵本「11ぴきのねこ」のキャラクター「とらねこ」が、ふるさと三戸町(青森県)からやってきました。このサプライズに会場の皆さんは大喜び。夏休みのひととき、子供も大人も絵本の世界を思い思いに楽しみました。



絵本にちなんだ様々な体験コーナーが設けられた会場
(8月4日 エスポ)



とらねこ登場のアナウンスをする三戸町の明戸（あけと）さん。三戸町は「11ぴきのねこ」でおなじみ漫画作家馬場のぼるさんの出身地(8月4日 エスポ)

問 生涯学習センター(エスポ) /シオーモ絵本のなかまたち ☎ 367-2010

オリンピックとふれあい運動会。『オリンピックデー・フェスタ in 塩竈』開催 ～ 東京2020オリンピック・パラリンピックハカウンドアウン ～



8月2日、塩釜ガス体育館で「オリンピックデー・フェスタin塩竈」が開催されました。陸上、バレーボール、柔道など、かつてのオリンピック選手6人の皆さんが来塩。市内の児童生徒の皆さんとのレクリエーションで汗を流しました。

右) 開会式にはオリンピックマスコットキャラクター「ミライトワ」も参加
中) 選手皆さんと「手つなぎ鬼」 左) チーム対抗アジャツ(スポーツ玉入)

問 生涯学習課 ☎ 362-1023

災害への備え、わがまちに生かします

～ 各務原（かかみがはら）市の中学生の皆さんが、塩竈を訪問 ～



上) 各務原市の皆さんと。右) 質疑応答の様子(8月5日 本市津波防災センター)



8月5日、各務原市の中学生ら19人が「愛のともしび事業」の一環で本市を訪問。東日本大震災以降、職員派遣の応援をいただいている各務原市(岐阜県)。現在の応援職員・清水勇介さんから、担当する復興業務などの説明を受けました。その後、佐藤市長を交えて熱心に意見交換を行いました。

問 教育総務課 ☎ 362-7744

今年も開校。『KU-MA（クーマ）宇宙の学校 at しおがま』

～ 日常の不思議を親子で学んで研究発表 ～



オリエンテーションで「どんな研究しようかな。迷うなー」相談する親子



「空気を入れたら重さは変わるかな？」ペットボトルに空気を入れる実験に参加する児童の皆さん

「KU-MA」(クーマ)は、JAXA 宇宙教育センターを母体に「宇宙教育で子どもに豊かな未来」をスローガンに「宇宙の学校」を全国で開催しています。塩竈は県内唯一の開催地。近隣市町の皆さんも参加しています。身近な「なぜ？」を親子でスクーリングし、12月の最終回に自由研究の成果を発表します。第一回目のこの日は「大気圧の不思議」がテーマ。親子で楽しく学び合いました。
(8月10日 エスポール)

問 生涯学習センター ☎ 367-2010

文献資料から「勝画楼」を再研究

～ 外部検討委員の皆さんが研究会を開催 ～



鹽竈神社所蔵の貴重な資料の数々



市の指定文化財「勝画楼」。前回は、応急修繕後の現地踏査を行いました。

今回の調査は歴史的な不明点を、文献から解明につなげようとする試みです。鹽竈神社博物館学芸員から様々な古文書の解説を受け、読み解きながら意見交換を行いました。(8月20日 鹽竈神社博物館)

問 生涯学習課 ☎ 362-2556

『塩竈市小中一貫教育全体研修会』開催

～ 「学びの共同体」で育まれるもの ～



金田准教授(宮城教育大学)の講話に聴き入る大勢の教職員の皆さん

本市が進める小中一貫教育事業。その一環である「学びの共同体」では学び合いにより、できる、わかる授業づくりを目指しています。市内小中学校の教職員の皆さんを対象に全体研修会が開催され、校区ごとの実践発表や専門家による講話などに熱心に耳を傾けました。

(8月21日 市民交流センター遊ホール)

問 学校教育課 ☎ 365-3216

ちょっとだけ Pickup

シリーズ・お宝拝見します⑤ 第一小学校

開校 115 周年を記念し、当時の父母教師会が 1998 年に建立した『希望の像・はばたき』。像は鉄製で、大仏で有名な高岡市(富山県)から取り寄せました。児童が鳩を手に持ち大空を見上げ、将来への希望にあふれた姿を表現しています(7月29日 一小)

問 第一小学校 ☎362-2011



大空を見上げる像

編集後記

- 週末、ふと海風に吹かれたくなり市営汽船で桂島へ。波に足を浸して砂浜を歩くのは心地良いものでした。ゆったりと、どこか懐かしい夏の浦戸。アイスを食べた帰路につく頃には、すっかり心が軽くなっていました。(ひ)
- 「大切なのは失敗から学ぶこと」(ビルゲイツ)。「失敗」の名言は成功者といわれる方のものが多い。「災害時、失敗と感じたことは何ですか」各務原市の皆さんの真剣な問いかけに今一度日常を点検する(幹)

Movement ～9月の動き～

- ～1日(日) ひが栞とみんなのがまじん作品展(最終日) ■エスパートギャラリー
- 6日(金) 教育フェスティバル実行委員会② ■壱番館
- 8日(日) ともにめぞうパリアフリー・市民スポーツフェスティバル ■塩釜ガス体育館
- 8日(日) スポーツ少年団交流大会 ■清水沢グラウンド
- 8日(日) エスパコンサート・ドメニカ68 ■エスパ
- 18日(水) 市内中学校弁論大会 ■玉中
- 20日(金) 教育委員会定例会 ■壱番館
- 22日(日) しおがま名曲コンサート ■遊ホール
- 25日(水) 教育フェスティバル実行委員会③ ■壱番館

※事業名・会場名は一部略称で表記しています。また予定は変更される場合があります。お問い合わせください